
! ! ! !有人说，世界上最深的伤害，不是暴力，
而是你欺骗了我，还无所谓。

不知道，辽宁球迷会对这句话作何感想。
在昨晚的一场足协杯四分之一决赛中，辽宁
宏运客场!比"惨败贵州人和。比这个比分更
令人震惊的，是辽足对比赛的态度———主教
练缺席，以全替补阵容出战，甚至一共只带了
#$名球员，总共只有%名替补，没有第二门将！

战略性放弃足协杯，原本无需过多谴责，
很多球队都干过。为何偏偏辽足的做法，却引
来外界的强烈不满和质疑？

倒带，回放。大约一个月前的&月'!日，足
协杯八分之一比赛前，辽足还信誓旦旦表示，
俱乐部今年的主要目标之一就是足协杯，并
费尽心机把主场从天津换成了葫芦岛，最终(

比!狂扫明显放弃的泰达挺进八强。
"天之后的中超第'&轮，辽足做客天津，

将状态正佳的几大外援全部雪藏，以全华班
应战，结果当时为保级苦战的泰达顺利全取
三分。这场近年来中超赛场罕见的默契球，遭
致社会各界铺天盖地的抨击。

为什么在短短一个月内，对待足协杯的
态度发生这么大的变化？俱乐部给出的解释
是，最近联赛中与申花、申鑫的两个主场只拿
到%分，保级形势不明朗，而且之后的赛程不
利，不得已调整战略，重点保联赛。

辽足保级!真的如此危险"看看中超积

分榜!!"分的辽足高居第五! 领先降级区多

达#!分#用这样的借口!简直是在公然侮辱

大众智商#

在辽足的贴吧中，有球迷写下这样一段
话：“之前说重视足协杯放弃联赛，现在又说
重视联赛放弃足协杯，拿我们辽宁球迷当傻
子耍呢？”

昨晚!本报的新民体育微博上!也出了这

样一道选择题$请大家给辽足取个别名$$!辽

跑跑%%!辽假假%&!辽骗骗&注$不限单选'#

结果!大多数人的选择是$$%&#包括一些辽

宁球迷在内也主动转发并评述$ 辽足的做法

让我们辽宁球迷很寒心#

辽宁足球，有着多么辉煌的过去。曾经的
十连冠，曾经的亚俱杯冠军，曾经的中国足球
一面旗帜。但这几年，他们留下的是什么？进
了亚冠，主动退出；各种比赛，主动放弃。在可
能的利益和交易面前，荣誉、尊严、口碑、声望
都不值一钱，何曾考虑过球迷的一丝感受？
从联赛输给泰达，到足协杯惨败人和，辽

足的做法可以说是越来越明目张胆、肆无忌
惮。这样一支球队，谁来管管？本报记者 关尹
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! ! ! !由于儿子出生才三个月，李宗伟这次没
有让老婆带儿子过来。不久前在马来西亚举
行的苏迪曼杯赛上，刚刚满月的儿子曾被妻
子抱到球馆里，李宗伟也算是在儿子面前表
演过他的球技了。
这次来到广州，李宗伟最想念的，就是他

的老婆和孩子。“有了孩子后特别恋家。”李宗
伟昨天说，“每天都要上网与家人视频聊天，
儿子虽然不会说话，看看他睡着的样子也很
开心。”
李宗伟心很细，前天晚上与爱妻黄妙珠

视频聊天时，他就发现儿子好像出了点问题。
“我看到宝宝在旁边咳嗽。当时黄妙珠可能是
怕我担心，说小孩没事。后来我打电话给我的
司机，他告诉我，正在带孩子去医院的路上。”
李宗伟说虽然有点担心，但小孩子生病也是
很正常的事，应该不会影响到比赛。昨天他战
胜了一名印尼选手，进入了世锦赛男单前十
六名。

李宗伟说：“当了爸爸感觉责任和以前
不一样，有了家庭，不管做什么都会想到家

人。来广州之前，还在香港集训了十天，我
很想念他们，但是没办法，这是我的责任，
其实我可以选择不来香港集训，但这是国
家队的安排，马来西亚队对这次世锦赛是
很重视的。”
“我和林丹一样，妻子都是运动员，也都

是打羽毛球的，她们都很理解我们。”在昨天
的新闻发布会上，李宗伟还深有感触地说了
一句很“萌”的话：“每一个男人的成功后面，
都会有一个默默支持的好妻子。”

记者 王志灵 #本报广州今日电"

! ! ! !尽管还没有完全想好退役后干什么，但
有一条路，林丹是不想走，那就是当教练。中
国队总教练李永波最近透露他曾问过林丹
将来愿不愿意留在国家队当教练，林丹没有
答应。

在昨天林丹赢球后的新闻发布会上，林
丹就李永波邀请他留队当教练一事，做了解
释。林丹首先强调，这不是最近发生的事，而
是一年前全英锦标赛的时候。当时李总是问
过他将来退役后愿不愿意留队当教练，他没
有答应，但也没有拒绝。

林丹说：“我当时的想法是，教练员和运

动员是完全不同的两个领域，虽然目标都是
去争取冠军，但是以我性格，要当好教练难度
很大。”林丹表示自己现阶段只是想做好自
己，而当教练的话需要承担很多责任，要带很
多队员。“当有四五名队员(甚至十来名队员

都把梦想寄托在自己身上时! 这种责任实在

太大了! 我担心自己不能帮助队员实现自己

的梦想#我还是希望自己能够更简单一些，在
有限的职业生涯里先把运动员这一本职工作
做好。”
也许林丹不想让人感到他的想法和李永

波希望他接班的想法有明显的分歧，林丹昨

天没有把将来可能当教练的路完全封死。“当
教练肯定不是我的主要目标。我也在考虑最
近四年的职业规划，应该说什么事情都是有
可能发生的。”

当被记者追问到底是最近四年不会当
教练还是永远不想当教练时，林丹顾左右而
言他。“你们可以问问在场的马来西亚记者，
李宗伟将来愿不愿意当教练？”一马来西亚
记者的回答让全场大笑：“其实可以试试这
样，让李宗伟来中国当教练，你去马来西亚
当教练……”

记者 王志灵 #本报广州今日电"
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足协杯半决赛对阵图

林丹：真的害怕当教练
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! ! ! !还想听听林丹
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! 林丹声称还没有完全想好自己退役后干什么

要扛起队员梦想 要承担太大责任———


